

# FOROS REGIONALES

## Zonas Norte y Oriental

Ante la necesidad de continuar los contactos entre los palmeros, la administración de FEDEPALMA ha decidido reanudar la realización de Foros Regionales, iniciadas hace ya algún tiempo.

Debe entenderse la gran importancia de reunir a los cultivadores en estos foros para intercambiar opiniones, analizar los nuevos desarrollos del cultivo, discutir las políticas y circunstancias del mercado, exponer la problemática de cada región y hacer recomendaciones que no pueden esperar a la reunión del próximo Congreso.

En tal virtud, estamos invitando en primer lugar a los cultivadores de la zona norte (departamento del Magdalena y norte del departamento del Cesar) para el **21 de septiembre a las doce del día,**

en las instalaciones del hotel Irotama, en la ciudad de Santa Marta. Además del Orden del Día, que a continuación se detalla, se ofrecerá un almuerzo de trabajo.

### ORDEN DEL DIA:

1. Presentación.
2. Informe sobre el desarrollo de los proyectos de investigación.
3. Situación actual del mercado.
4. Desarrollos productivos y perspectivas.
5. Análisis de la capacidad instalada de extracción o beneficio en la zona.
6. Varios.

Siguiendo la misma tónica, aprovechamos la oportunidad para invitar a los palmicultores de la zona oriental (departamentos del Meta, Cundinamarca, Caquetá e Intendencia del Casanare) a una reunión de la misma índole, el día **29 de septiembre, a las 11:00 a.m.**, en las instalaciones del Club de Tenis de la ciudad de Villavicencio. Hasta el momento, el Orden del Día será el mismo, a menos que haya un tema que amerite cambio.

Finalmente, esperamos una nutrida asistencia. Es importante que se comunique la realización de los Foros entre los palmeros, para que todos participen. No debe olvidarse que nuestro gremio siempre se ha caracterizado por su gran unidad, síntoma de su seriedad y solidez.

## Mercados

Los prospectos de producción mundial 84/85 de semillas oleaginosas y aceite de palma son excelentes y aparentemente ambos se incrementarán en 12% a niveles récord; para el aceite de palma los aparentes incrementos estarán en cerca de 0.7 millones de toneladas a 6.4 millones de toneladas. Las proyecciones indican un aumento de cerca de 19 millones de toneladas o 12% a 179.5 millones de toneladas para las diez mayores semillas oleaginosas en la próxima cosecha. El incremento cuantitativo es grande, aún cuan-

do en el pasado éste gran incremento se había excedido doblemente como en 1977-78 y 1979-80. Sin embargo el nivel esperado de 179.5 millones de toneladas se compara con el bajo nivel de esta cosecha y ellos están solamente 3.4 millones de toneladas por encima del récord previo establecido en 1982-83.

Cerca de 2/3 del total de incrementos se espera que resulten en fríjol-soya y la mayor parte de lo restante en semillas de algodón, girasol, colza y copra en este orden. En cuanto a países se estima el mayor incremento para los Estados Unidos, pero igual-

mente grandes incrementos también son esperados para Canadá (colza, soya, lino), la Comunidad Económica Europea C.E.E. (colza y girasol), Brasil (soya y algodón) y Filipinas (copra).

Sin embargo, 2/5 del esperado incremento en la producción de semillas oleaginosas va probablemente a ser compensado por la baja en las existencias de esta cosecha. Como resultado de ello, los incrementos esperados en total de los suministros mundiales para 1984-85 de las diez mayores semillas oleaginosas es solamente de cerca de 11.5 millones de toneladas ó 6.3%.